
Dieu nous parle-t-il encore ?1 
 

(Hb 1.1-3) 

 

ieu parle aux hommes. C’est assez surprenant, quand on y réfléchit un peu. Celui qui 
a formé les astres et les galaxies, celui qui a créé les atomes et les quarks, ce Dieu si 
grand veut bien consacrer un peu de son attention aux humains, installés sur une 

petite planète insignifiante, circulant dans la banlieue d’un soleil tout aussi insignifiant. Et 
pourtant, Dieu a parlé aux hommes. Personnellement. Le début de l’épître aux Hébreux le dit 
de la manière suivante :  

1 Après avoir autrefois, à bien des reprises et de bien des manières, parlé aux pères par les 
prophètes, Dieu 2 nous a parlé, en ces jours qui sont les derniers, par [le] Fils qu’il a établi 
héritier de tout et par qui il a fait les âges. 3 [Ce Fils,] qui est le rayonnement de [sa] gloire 
et l’expression de sa substance, qui porte tout par sa parole puissante, après avoir fait la 
purification des péchés, il s’est assis à la droite de la majesté dans les lieux très hauts …  

Dieu a parlé autrefois, de bien des manières, aux pères. La Bible est là pour en témoigner. 
Dieu a parlé à Adam et Eve, dans le jardin2, il a discuté avec Abraham autour d’une table3, il 
s’est adressé à Lot à travers un ange4, il s’est manifesté à Jacob5 et à Joseph6 dans des rêves, 
il a interpellé Moïse depuis un buisson en feu7, sa voix s’est fait entendre par le peuple 
d’Israël rassemblé au Sinaï8, il a parlé à Balaam par la bouche d’une ânesse9, il s’est laissé 
consulter par l’Ourim et le Toummim10 – ce sont des instruments par lesquels le grand prêtre 
pouvait interroger Dieu – il a adressé la parole aux rois11 et au peuple12 par les prophètes, il a 
parlé à Job du milieu de la tempête13, il a écrit un message sur un mur du palais du roi 
Belshatsar à Babylone14 … Oui, c’est vrai, Dieu a parlé aux pères à bien des reprises et de 
bien des manières. 

En ces jours, qui sont les derniers, poursuit l’auteur de l’épître aux Hébreux, Dieu nous a 
parlé par le Fils. En Jésus-Christ, Dieu lui-même est venu habiter sur cette terre, au milieu 
des hommes. Et il a parlé aux hommes. Il a parlé aux apôtres15, mais aussi aux foules16 qui 
venaient l’écouter. Il a parlé au gouverneur17 tout comme à une femme de mauvaise vie18, 
                                                 
1 Le thème de cette prédication et le texte biblique correspondant m’ont été « imposés » par le groupe des 
adolescents de l’Eglise qui devait assister à cette prédication et avoir ensuite une séance de discussion avec moi. 
C’est une expérience intéressante, car je n’aurais sans doute jamais abordé de front un thème comme celui-ci.  
2 Gn 2.16s ; 3.9 
3 Gn 18.1ss ; bien entendu, Dieu a parlé à Abraham de bien d’autres manières, depuis son appel initial (Gn 12.1). 
Abraham a, entre autres, eu une vision (Gn 15.1) 
4 Gn 19.15 
5 Gn 28.12 ; 31.10s 
6 Gn 37.5ss, 9ss 
7 Ex 3.2 
8 Ex 19.9 ; cf. Ex 20.19 
9 Nb 22.28 : Alors YHWH ouvrit la bouche de l’ânesse; elle dit à Balaam : Que t’ai-je fait, pour que tu m’aies 
frappée par trois fois ?  
10 Nb 27.21 
11 C’est Samuel qui ouvre la voie en portant une parole de jugement à Saül : 1 Sa 13.10ss. 
12 La première trace se trouve dans Jg 6.8. 
13 Jb 38.1 
14 Dn 5.5 
15 Mt 15.32 etc. 
16 Lc 7.9 etc. 
17 Mt 27.11 etc. 
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aux gens très en vue19 et aux pestiférés20, et à beaucoup de gens très ordinaires aussi. Il leur a 
dit qu’ils avaient fait fausse route, mais que Dieu les aimait quand même, et qu’il sauverait 
ceux qui croiraient en lui, en mourant à leur place. Mais les gens n’ont pas voulu entendre ce 
message, et c’est pour ça qu’ils l’ont mis à mort. Il est ressuscité, et maintenant, il est assis à 
la droite de la majesté dans les lieux très hauts. 

Se pose alors la question : Dieu nous parle-t-il encore ? Et si oui, comment ? Peut-il nous 
parler de vive voix, comme à Adam, à Abraham et à Moïse ? Peut-il nous parler par 
l’intermédiaire d’un ange, comme à Lot, à Jacob ou à Daniel ?  

Avant de pouvoir répondre à ces questions, il faut faire un petit détour. 

Premièrement, qui est ce Dieu dont il est question ? 

La Bible nous dit que le seul Dieu qui existe est le Dieu qui a créé le 
monde et qui règne sur l’univers. C’est ce que mon petit dessin veut 
dire. Comme vous le savez peut-être, il nous est interdit 21  de 
représenter Dieu. Je l’ai donc dessiné sous le symbole de la nuée, 
parce que Dieu s’est parfois manifesté sous cet aspect22. La couronne 
exprime le fait que Dieu règne. Il sait tout, il est partout, rien ne lui 
échappe, rien ne le dépasse, rien ne saurait le surprendre. Il domine 
tout ce qui se passe. Rien ne se fait sans son accord. Les théologiens 
ont trouvé un mot qui exprime tout cela, ils disent que Dieu est tout à 
fait et totalement « souverain ». 

La Bible nous dit aussi que Dieu ne change pas, qu’il est constant. Le 
temps n’a pas de prise sur lui. C’est ce que veut dire mon image : 
L’horloge fond entre ses mains – il est le maître du temps. Quand j’étais 
plus jeune, j’avais les cheveux foncés, aujourd’hui je suis plutôt poivre et 
sel, avec de plus en plus de sel d’ailleurs. Ça m’arrive sans que je le 
veuille, c’est comme ça. Dieu n’est pas dans cette situation. Ça ne veut 
pas dire que Dieu est un bloc de pierre qui ne bouge pas. Il peut y avoir 
des changements en Dieu. Il y en a sans doute eu quand Dieu s’est fait 
homme, quand Jésus est né. Dieu s’inscrit dans l’Histoire des hommes, 
mais il ne subit pas l’effet du temps, comme nous. Au fond, Dieu ne 

change pas, il est fidèle à lui-même, il ne change pas d’avis. Il n’est pas capricieux, il ne veut 
pas un jour ceci et l’autre jour cela. Non, Dieu est constant23. 

La Bible nous dit aussi que ce Dieu est un Dieu personnel. C’est 
quelqu’un. Il a un nom qui lui est propre. Il a une personnalité, il dit 
« Je » quand il parle de lui-même. Et comme il est quelqu’un, il 
cherche le contact avec les personnes que nous sommes.  

Ce n’est donc pas étonnant que Dieu parle. Je suppose que c’est le 
verbe le plus utilisé pour Dieu, dans la Bible, le verbe ‘parler’. Dieu 
parle. Il cherche à communiquer avec l’homme qu’il a créé à son 
image. Comme un père parle avec ses enfants, Dieu aime à parler avec les hommes et les 
femmes que nous sommes. 

                                                                                                                                                        
18 Lc 7.48 
19 Jn 3.3ss etc. 
20 Mt 8.2s ; Jn 4.7 etc. 
21 Ex 20.4 ; Dt 5.8 
22 Ex 19.9 etc. 
23 Cf. Hb 13.8 
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Un Dieu souverain, constant, personnel, qui parle aux hommes. Si on mélange tous ces 
ingrédients, on peut en tirer un certain nombre de conclusions. 

Premièrement, si Dieu a parlé dans le passé, et si Dieu est constant, on peut s’attendre à ce 
que Dieu nous parle encore. Il n’y a aucune raison pourquoi, tout d’un coup, Dieu 
deviendrait silencieux. La réponse à la question de savoir si Dieu nous parle encore est donc : 
« Oui, a priori Dieu parle encore. » 

Deuxièmement, nous avons un début de réponse à la question du « comment ». Nous avons 
vu que Dieu est totalement souverain dans l’univers. Par conséquent, il peut nous parler 
comme il l’entend. Peut-il encore nous parler par des rêves ? Bien entendu. Peut-il encore 
nous interpeller directement, d’une voix audible ? Naturellement. Peut-il encore s’adresser à 
nous en faisant parler une ânesse ? Très certainement. Peut-il se manifester dans des visions ? 
Sans aucun doute. Peut-il nous envoyer des prophètes ? Pourquoi pas. Peut-il nous envoyer 
un mail ou un texto ? Evidemment. Il est souverain. Notre Dieu est au ciel, il fait tout ce qu’il 
veut, dit un psaume24. Il n’y a pas de limite de ce côté-là. 

Mais revenons un peu à notre texte. Après avoir autrefois, à bien des reprises et de bien des 
manières, parlé aux pères par les prophètes, Dieu nous a parlé, en ces jours qui sont les 
derniers, par [le] Fils, dit l’auteur de l’épître aux Hébreux. De toutes les façons dont Dieu a 
parlé aux hommes, l’auteur en a retenu deux : les prophètes et Jésus. C’est un choix 
intéressant, car il s’agit de paroles de Dieu que nous avons, 
aujourd’hui encore, à notre disposition. La quasi totalité 25  de 
l’Ancien Testament dans nos Bibles, ce sont des paroles de 
prophètes, et une bonne partie du Nouveau Testament est consacrée 
aux Evangiles, qui nous rapportent les paroles même de Jésus, et aux 
écrits des apôtres, qui rapportent ce qu’ils ont appris du Seigneur. Ce 
n’est pas pour rien que l’on se réfère parfois à la Bible en disant « la 
Parole de Dieu ». La réponse à notre question serait-elle là ? Dieu 
nous parle-t-il aujourd’hui encore parce que nous avons la Bible ?  

En vérité, c’est un peu plus compliqué que ça. 

Notre texte nous dit que Dieu nous a parlé, en ces jours qui sont les derniers, par [le] Fils, 
c’est-à-dire par Jésus. Or Jésus n’est plus là pour nous parler, en tout cas pas comme il a pu le 
faire quand il vivait sur cette terre. Mais comme il savait qu’il allait partir, il a fait tout ce 
qu’il fallait pour que nous ne soyons pas en difficulté. Il a dit aux 
disciples 26  : Je demanderai au Père de vous donner un autre 
défenseur pour qu’il soit avec vous pour toujours, l’Esprit de la 
vérité, […] il demeure auprès de vous et […] il sera en vous. Je ne 
vous laisserai pas orphelins ; je viens à vous. Et il a ajouté27 : Il est 
avantageux pour vous que, moi, je m’en aille ; car si je ne m’en vais 
pas, le défenseur ne viendra pas à vous ; mais si je m’en vais, je vous 
l’enverrai. Quand il sera venu, lui, il confondra le monde en matière 
de péché, de justice et de jugement … Il y a donc quelqu’un qui a pris la relève de Jésus et 
qui nous parle désormais : l’Esprit de Dieu. Je le représente ici sous la forme d’une colombe, 

                                                 
24 Ps 115.3 
25 C’est encore plus frappant dans la Bible hébraïque dans laquelle Josué, Juges ainsi que les livres de Samuel et 
des Rois font partie des « livres prophétiques ». Moïse même s’est compris comme prophète (Dt 34.10 ; 
cf. Ac 3.22 et 7.37) et on pourrait donc classer la Tora même parmi les paroles des prophètes. 
26 Jn 14.16-18 
27 Jn 16.7s 
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parce qu’il s’est manifesté sous cette forme une fois28, mais ne nous y trompons pas, ce n’est 
pas un oiseau, c’est quelqu’un, qui dit29 « Je », qui peut être attristé30, bref, c’est une personne. 

L’Esprit s’est effectivement mis au boulot, d’au moins deux manières. C’est lui qui a poussé 
les auteurs bibliques à rédiger les textes du Nouveau Testament. Ce 
travail est terminé, mais l’Esprit ne se repose pas pour autant. Sans 
relâche, il travaille dans les cœurs des uns et des autres pour les 
rendre sensibles à l’Evangile, pour leur permettre de croire. Si un 
jour tu as dit « oui » à Dieu, c’est que l’Esprit t’avait rendu visite. 

Ce n’est donc pas faux de dire que Dieu nous parle par la Bible. 
Mais il faut tout de suite ajouter : quand son Esprit travaille en nous. 
Si ce n’est pas le cas, tu peux lire la Bible autant de fois que tu veux, 
et l’apprendre par cœur, à l’endroit et à l’envers, elle ne te parlera 
pas.  

Revenons à notre question : Est-ce que Dieu nous parle encore aujourd’hui ? Nous avons vu 
qu’il n’y a pas de raison de penser qu’il ne le fait plus. Comment nous parle-t-il ? 
Essentiellement par l’œuvre de l’Esprit de Dieu.  

Mais concrètement, comment l’Esprit de Dieu s’y prend-il ? 

La façon la plus naturelle, c’est que l’Esprit nous parle quand nous méditons les paroles des 
prophètes qu’il a inspirés dans le passé, et les paroles de Jésus et des apôtres. Autrement dit, 
quand nous lisons attentivement les Ecritures qu’il a inspirées. C’est une des raisons pourquoi 
il est si important de lire la Bible tout en se mettant à l’écoute de Dieu. Pour ma part, quand 
j’ouvre la Bible pour mes lectures, je demande en général à Dieu de me parler. Je crois que 
c’est une bonne pratique. 

Vous me direz peut-être : « Si l’Esprit de Dieu travaille en moi, pourquoi ai-je encore besoin 
de la Bible ? Ne pourrait-on pas se contenter de se laisser guider par l’Esprit ? » 

En principe, ce n’est pas faux, mais en même temps, il faut se méfier. Se méfier de nous-
mêmes. Se méfier de notre cœur tortueux31. Vous en croiserez, de 
ces gens qui vous disent « Dieu m’a dit ceci, Dieu m’a dit 
cela … » ou « Dieu m’a dit que tu devais faire telle ou telle 
chose ! » Au début, c’est impressionnant, on a l’impression d’être 
face à un prophète, mais avec le temps, on se rend compte que 
c’est souvent du pipeau, voire carrément la volonté de manipuler 
les autres. A ces gens, souvent « Dieu » leur dit une chose, puis il 
change d’avis. Ou il se trompe. Ce n’est pas sérieux ! Je crois que 
bon nombre de ces prophètes autoproclamés prennent leurs envies 
pour des réalités. Ils attribuent ce qu’il leur passe par la tête, à 
Dieu. C’est risqué. On m’a récemment raconté le cas d’une Eglise 
où il y avait un débat sur la bonne façon de comprendre un texte biblique. Les gens 
n’arrivaient pas à se mettre d’accord. Ça peut arriver dans les meilleures Eglises. Le pasteur 
de l’Eglise a alors fait un rêve. Jésus lui est apparu et lui a dit quelle était la bonne 
interprétation. Il se trouve que c’était une interprétation totalement hallucinante, au point 
qu’il n’y avait pas de doute qu’elle ne venait certainement pas de Jésus. Mais voyez-vous, 
                                                 
28 Mt 3.16 ; Mc 1.10 ; Lc 3.22 ; Jn 1.32 
29 Ac 13.2 : Pendant qu’ils célébraient le culte du Seigneur et jeûnaient, l’Esprit saint dit : Mettez-moi à part 
Barnabé et Saul pour l’œuvre  à laquelle je les ai appelés. 
30 Eph 4.30 
31 Jr 17.9 
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c’est un argument tentant, de dire « Dieu m’a dit … », ça met tout de suite un terme à toute 
contestation. Si Dieu a parlé, qui peut y redire quelque chose ? Ça peut être une manière 
sournoise de prendre le pouvoir sur les autres, que d’être le porte-parole attitré de Dieu. 
Soyons donc prudents dans ce domaine, méfions-nous de nos convictions intérieures, fussent-
elles fortes. Si nous attribuons une parole à Dieu sans qu’elle vienne vraiment de lui, nous 
devenons de faux prophètes, et il risque fort de nous le reprocher un jour. 

Mais ne me faites pas dire ce que je ne dis pas. Je ne dis pas que Dieu ne peut pas nous faire 
transmettre une parole par un frère ou une sœur. Bien sûr que Dieu peut faire cela, il est 
souverain. Tout comme il peut nous parler dans un rêve ou une vision. Mais tous les rêves ne 
viennent pas de Dieu32, et toutes les visions pas non plus. Pour y voir clair, la Bible nous est 
extrêmement utile. Parce qu’elle contient des paroles de Dieu, qui sont authentifiées par Dieu, 
qui sont certaines. Et si quelqu’un me dit : « Dieu m’a dit ceci » et je vois que ça ne colle pas 
avec ce que je trouve dans la Bible, je sais que cette personne se trompe, ou qu’elle me ment. 
Justement parce que Dieu est constant. Si j’ai un rêve qui me pousse à faire quelque chose 
que la Bible interdit, je sais qu’il ne faut pas y aller.  

Je vous déçois peut-être en disant cela. La Bible, l’Esprit de Dieu, tout ça est un peu convenu. 
On voudrait des choses plus spectaculaires. Dieu ne peut-il pas nous parler de vive voix ? 
Ou par l’intermédiaire d’un ange ? 

Je vous l’ai déjà dit, la réponse est oui. Dieu peut le faire, c’est certain. Mais le fera-t-il ?  

Il faut quand même voir une chose. Quand Dieu a utilisé ces moyens extraordinaires, c’était 
souvent dans des moments cruciaux de l’histoire du salut. Dieu a parlé aux patriarches, qui 
étaient des personnages clé de l’histoire du peuple d’Israël. Dieu s’est fait entendre au Sinaï, 
au moment du don de la Loi. Dieu a envoyé un ange à Marie, qui devait donner naissance à 
Jésus. Tout cela, c’étaient des moments capitaux dans le déroulement du plan de Dieu. Or, au 
risque de vous décevoir encore, nous ne vivons pas un de ces moments capitaux. Nous vivons 
dans les jours dont l’auteur de l’épître aux Hébreux dit qu’ils sont les derniers, c’est-à-dire, 
dans la période qui sépare le don de l’Esprit à la Pentecôte du retour glorieux de Jésus et du 
jugement. La prochaine date qui est marquée en rouge dans l’agenda de Dieu, c’est le retour 
du Christ et la fin du monde tel que nous le connaissons. En attendant, … nous l’attendons. 
Nous ne vivons donc pas une de ces périodes critiques de l’histoire du salut. Et le recours à 
ces moyens extraordinaires ne se justifie donc pas forcément. Mais, comme je vous l’ai dit, 
Dieu est souverain, et il fera ce qui lui semble bon33. 

En cherchant à répondre à la question comment Dieu parle encore, je me rends compte que 
finalement, il serait très présomptueux de ma part de vous donner une réponse définitive. Je 
ne suis pas le confident de Dieu, et je ne sais pas tout ce qu’il fait. Peut-être a-t-il 
massivement recours à des anges en Chine ? Peut-être fait-il beaucoup rêver les Saoudiens ? 
Peut-être fait-il parler les koalas en Australie et se fait-il entendre de vive voix dans les forêts 
amazoniennes ? Je ne le sais pas, et comment pourrais-je le savoir ? 

Tout ce que je peux vous dire, c’est comment Dieu me parle à moi. Au lieu d’une grande 
théorie, acceptez donc mon humble témoignage. 
                                                 
32 Qo 5.6 
33 J’étais tenté d’ajouter une réflexion concernant le fait que nous vivons dans le régime de la foi. Dieu se cache 
encore, car il veut que nous ajoutions foi à sa parole. Viendra le moment où nous le verrons face à face, et où 
nous entendrons sa parole de vive voix. Après réflexion, je n’ai pas retenu cette pensée, car au fond, si Dieu 
nous parlait aujourd’hui de vive voix ou par l’intermédiaire d’un ange, cette parole n’enlèverait pas tout doute 
possible, car encore faudrait-il être sûr que cette voix ou cet ange vienne de Dieu. Je me souviens avoir lu le 
témoignage des enfants de Fatima qui avaient eu des visions et qui se demandaient (à juste titre, me semble-t-il) 
s’ils n’avaient pas affaire à des manifestation « du démon ».  
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Dieu me parle assez régulièrement dans ma lecture de la Bible. Je lis un texte, et tout d’un 
coup je capte quelque chose que j’avais besoin que l’on me dise ou me redise. A tort ou à 
raison, je le prends pour une parole de Dieu qui m’est adressée. Par exemple, mardi passé, 
dans notre étude biblique nous avons relu le livre de Jonas. Et en lisant l’histoire de cet 
homme particulier, si récalcitrant à aller prêcher à Ninive et si têtu dans son attitude à l’égard 
des habitants de cette ville, j’ai compris que j’avais énormément de choses en commun avec 
Jonas. J’ai compris que Dieu était en train de mettre le doigt sur un problème chez moi, 
concernant mon attitude envers le monde qui nous entoure. J’avais besoin d’entendre ça. 
Tous ceux qui étaient venus à l’étude ont lu les mêmes paroles, et peut-être Dieu leur a-t-il 
parlé, mais quoi qu’il en soit, Dieu m’a adressé une parole particulière, je crois. 

Dieu ne m’a jamais parlé par un ange, ni d’une voix audible. Je le remercie d’ailleurs car je 
serais sans doute mort de trouille s’il l’avait fait.  

En même temps, en disant ça, je me rends compte que c’est faux. Dieu m’a parlé à plusieurs 
fois d’une voix audible. Mais pas d’une manière totalement surnaturelle, comme à Moïse 
dans le buisson ardent. A quelques occasions, il m’a parlé par la bouche de frères qui m’ont 
dit des choses et qui, parfois sans le savoir, m’ont apporté une parole que je pense venir de 
Dieu. Je me souviens d’une situation où j’étais sur le point de changer de métier. J’avais 
passé des entretiens, on m’avait fait une proposition, j’y croyais très fort. J’étais dans ma 
bulle. Un jour, j’en ai discuté avec un frère. Il m’a écouté attentivement, puis il m’a dit : « Ah 
bon ! Tu crois que c’est une bonne idée ? » Rien de plus, mais ces quelques mots assez banals 
m’ont un peu freiné dans mon élan. La bulle s’est fissurée. Je me suis remis en cause et j’ai 
fini par découvrir que mon idée n’était pas si bonne que ça. Et je remercie Dieu de ce que ce 
frère m’a dit ces quelques mots.  

Dieu m’a souvent parlé par la bouche de prédicateurs. Tout récemment, j’ai écouté une 
prédication de Martin Luther King, et il y avait une parole que j’avais besoin d’entendre. Bien 
que mort, le frère King me parle encore34. Je vous souhaite de connaître de temps en temps 
des moments où vous écoutez un message qui n’a l’air de rien, qui n’est peut-être pas 
particulièrement brillant, ni intéressant, et puis tout d’un coup, … tu as la chair de poule 
parce que tu te rends compte que ce qui est dit, c’est pour toi ! Le prédicateur ne s’en rend 
peut-être même pas compte que Dieu l’utilise ici et là pour tirer une flèche dans le cœur 
d’une personne qui l’écoute. Mais l’Esprit le sait, et il vise bien. 

Ceci étant dit, ce n’est pas forcément par des chrétiens que Dieu nous parle. Il parle aussi par 
la bouche de gens qui n’ont jamais mis un pied dans une Eglise. Il est le Maître de tous, et il 
utilise qui il veut, que ce soit la boulangère, le curé, un clochard ou la speakerine du journal 
télévisé. 

Quand Dieu veut nous parler, il a le choix des moyens. Et il se place souvent sur notre terrain. 
Moi, j’aime les livres, et il se trouve que Dieu me parle souvent dans mes lectures. Si vous 
aimez la musique, il vous parlera peut-être à travers le texte d’une chanson, si vous aimez le 
cinéma, ce sera peut-être une réplique d’un film. Comme je l’ai dit, Dieu est souverain, il 
parle quand et où il veut. 

Il faut que je mentionne une dernière manière dont Dieu a communiqué avec moi. Je l’ai déjà 
raconté ici à plusieurs reprises. Ça s’est passé à une époque où j’avais des responsabilités 
dans l’Eglise, et à au moins deux reprises, Dieu m’a fait comprendre que je faisais fausse 
route. Je me doutais bien qu’il y avait un souci, mais je ne voulais pas le voir. C’était faire le 
compte sans le patron. Il m’a mis la pression. J’ouvre un livre, et mes yeux tombent sur une 
phrase qui me titille. Je mets le livre de côté, j’allume la télé, et une scène d’un film me 
                                                 
34 Cf. Hb 11.4 
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relance sur l’affaire. Je vais à une conférence, et l’orateur aborde le sujet qui me préoccupe. 
Raconté comme ça, ça paraît drôle, mais je vous assure que c’était très désagréable, je n’ai 
pas résisté longtemps à cet harcèlement. Je crois que c’est ce que la Bible vise quand elle dit 
que la main de Dieu s’appesantit sur quelqu’un35. C’est sans grand discours, mais c’est très 
parlant. En tout cas, moi, je ne l’oublierai pas de sitôt. 

Les remarques d’un frère ou d’une autre personne, la prédication, des lectures, une forte 
conviction intérieure, tout cela, et bien d’autres choses que je n’ai pas vécues mais que vous 
vivrez peut-être, ce ne sont pas des choses où l’on peut être sûr à 100 % que Dieu est en train 
de nous parler. Quand nous avons l’impression que Dieu est en train de nous dire quelque 
chose, il faut encore passer ce message par le filtre de l’Ecriture, sonder si cette parole 
particulière est compatible avec ce que l’Esprit a communiqué aux prophètes et aux apôtres. 
Si c’est le cas, ça vaut la peine de s’y attarder un peu. Sinon, hop, à la poubelle. 

Après avoir autrefois, à bien des reprises et de bien des manières, parlé aux pères par les 
prophètes, Dieu nous a parlé, en ces jours qui sont les derniers, par [le] Fils qu’il a établi 
héritier de tout et par qui il a fait les âges. [Ce Fils,] qui est le rayonnement de [sa] gloire et 
l’expression de sa substance, qui porte tout par sa parole puissante, après avoir fait la 
purification des péchés, il s’est assis à la droite de la majesté dans les lieux très hauts …  

L’affaire ne s’arrête pas là. Jésus va revenir. Le ciel descendra sur la terre, et nous le verrons 
face à face. Et il te parlera alors. Et s’il y a une parole de Dieu pour toi qui compte par-dessus 
toutes les autres, ce sera celle-là. Te dira-t-il36 : « Viens ! » ou « Va-t-en ! » ? Tout dépend de 
ce que tu auras fait des paroles qu’il t’aura adressées pendant ta vie. 

 

N’en doutons pas : Dieu a parlé. Dieu parle. Et il parlera encore. 

C’est lui qui aura le dernier mot. 

Amen. 
 

15/11/09 

EEB Clermont-Ferrand 

                                                 
35 1 S 5.7,11 ; 6.5 ; Ps 32.4 ; 38.3 ; cf. Es 48.14 (Segond) 
36 Mt 25.34,41 




